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安踏能够迅速踏上5000亿市值大关，最核
心的还在于其自身盈利能力强劲。

在安踏公布的上半年盈利预告中，安踏透
露，预计营业利润较2020年上半年同比增长不低
于55%，归母净利润(不考虑Amer合营公司影响)
同比增长不少于65%，归母净利润(考虑Amer合
营公司影响)同比增长不少于110%。

盈利预告消息之下，安踏股价在短期内持
续上扬，盘中最高价甚至突破190港元。

而“6·18”电商大促期间，安踏的表现也十
分亮眼。其间，安踏集团电商累计成交超20亿

元，同比增长超60%。其中，安踏品牌位列运动
鞋服类目第三、国内第一；FILA品牌位列运动
鞋服类目第四。两大品牌齐头并进，继续冲击
更高名次。

据悉，一直以来，在“单聚焦、多品牌、全渠
道”的战略指导下，安踏集团通过大数据运营精
准决策，满足多元化消费者的需求，实现市场的
全渠道、全覆盖。同时，集团不断革新“数字化”
和“直面消费者（DTC）业务”，品牌不断优化全
链条的精细化运营，从而实现各个品牌高质量
的增长，助推安踏强势表现。

5000亿市值的安踏和进击的中国体育品牌
本报记者 柯国笠

就在上周，国内体育用品行业龙头企业安踏体育（股票代码：02020.HK）收盘市值多次突破5000亿港元大关，成为国内体育用品行业有史以来首个达到5000亿港元市值的
企业，一度超越阿迪达斯，位列世界体育用品品牌市值第二位。

近几年，竞争越发激烈的体育用品市场，伴随着“BCI事件”“双奥”，裹挟着“肖战&王一博”“Z世代”等的多重信息浪潮，在与国际品牌的竞争中，以安踏、李宁为代表的国产
运动品牌已经显露出有别于以往的竞争姿态。

如果将安踏5000亿港元市值，放
在中国体育用品行业发展的历史线
上，或许 2021年，将是国内体育用品
品牌以全新姿态崛起的起始。

常年关注国内体育用品领域的
清华大学美术学院副院长赵超认
为，从历史发展的沿革来看，中国体
育用品行业发展仅过 30 余年。而
且，国内体育用品行业的发展，在早
期都处于初级阶段，更多的是粗放
型发展。

“快速发展期，是在2014年、2015
年以后，在此之前，很多中国品牌的创
新是跟随性的。”赵超介绍。

“近几年，我们开始特别重视自主
创新以后，应该说这个行业陆陆续续
都发生了一些变化，其实有很多的中
国品牌，比如说我们的友商，像李宁、
匹克、特步，其实在研发领域也会投入
很多的力量，都带来了变化。”安踏集
团副总裁李玲表示。

5000 亿之后，安踏何去何从？
5000 亿以后，中国品牌还能走得
多远？

安踏率先给出了计划，要在未来
紧抓三条增长曲线。

“安踏是一家多品牌公司，每一
个品牌都有清晰的品牌战略和增长
曲线。安踏集团已经形成了具有竞
争力的三条增长曲线：第一条是以安
踏品牌为核心的‘大众、专业、新国
货’的增长曲线；第二条是以 FILA优
雅运动为核心的高品质、高增长曲
线；第三条是以亚玛芬、迪桑特等国
际品牌为核心的高潜力增长曲线。”
安踏集团董事局主席丁世忠表示，在

“单聚焦、多品牌、全渠道”的战略中，
安踏用不同品牌满足多元消费者的
需求，实现从一线市场到所有级别市
场的全渠道、全覆盖。

而在具体落地方面，作为国产运
动品牌领头羊，安踏也率先开启多个
尝试。

尽管如此，相比于市场遍布全
球，并为全球消费者所喜爱的耐克
而言，主要市场在国内的安踏、李宁
等，还需要直面国际化发展的浪潮，
才能够支撑起其追赶耐克、阿迪达
斯的目标。

正如丁世忠所言，不做中国耐克，
要做世界安踏。

而拥有世界目标的安踏，背后
折射的正是中国体育品牌进击的
姿态。

如果有人在 2013年说，8年之后，安踏的市
值将超过5000亿港元，估计没有人相信，因为那
个时候，安踏股价每股 0.7~2.7港元左右，如今，
这个安踏股价已经长期稳定在160港元以上，并
多次稳定在180港元。

数据显示，Adidas用了 68年，市值超过了
400亿美元，NIKE是用了 40多年，市值才超过
400亿美元，而安踏只用了 29年，市值已经远超
400亿美元。

安踏集团副总裁李玲则表示，“安踏的成长
能力和走过的历程，实际上也是中国品牌在过
去的40多年改革开放中享受到的国家发展红利
的结果，同时也是安踏自己抓住了机会，在每个
重要的节点及时战略转型。”

但是，如果有哪个中国体育用品公司能够抗
衡、超越耐克、阿迪达斯这两大国际运动品牌，最
有机会的应该是安踏集团。这样的话，在安踏超
越5000亿港元后，正在不断被业内提起。

回顾过去四年，安踏市值历经多个重要
节点：2016 年，安踏市值突破 600 亿港元；
2018年 1月突破 1000亿港元；2019年 10月
16日，安踏体育盘中市值突破 2000亿港元。
2020年 11月 19日，安踏市值突破 3000亿港
元。2021年2月16日，安踏体育市值4000亿
港元，2021年 6月 29日，安踏体育市值涨到

5000亿港元。
从1000亿港元到2000亿港元，安踏用了

1年零9个月；从2000亿港元到3000亿港元，
安踏只用了 1年零 1个月；3000亿到 4000亿
用了三个多月；4000亿到 5000亿，安踏也只
用了四个半月。

安踏正在加速前进。

事实上，去年以来，不断有国产运动新品牌
获得高瓴、红杉等明星资本的青睐。

近期，高瓴对特步及其旗下公司投资10亿港
元。其中，投资6500万美元（约5.06亿港元）于特
步环球旗下“盖世威”及“帕拉丁”品牌的全球业
务。此外，高瓴还就特步发行的可换股债权订立
认购协议，投资总额为5亿港元。

而在今年年初，南下资金就持续增持安踏
体育，增持总金额高达百亿。

有证券人士分析，在疫情等多方面因素的
助推下，资本市场寻求长期优质标的，安踏体育

作为行业龙头企业，同时兼有良好的业绩表现
作为支撑，自然吸引资本市场关注。

不仅是安踏，在资本助力下，特步、李宁和
安踏的股价自 4月份以来分别上涨了 196%、
60%和38%，涨幅惊人。

东方证券在研报中表示，运动服饰行业龙
头今年在终端零售持续向好、“新疆棉”事件对
国货品牌拉动的背景下，业绩表现大超预期，运
动服饰行业由于竞争格局较好，本土品牌相对
更受益于海外品牌份额的挤出，在收入提升的
趋势下，盈利增长的弹性更大。

资本看好 国产体育品牌迎春天

手握“双奥”资源的安踏，今年大力挖掘自
身奥运资源。

数据显示，作为奥运合作的常客，安踏一直
全心助力中国体育事业的发展，累计投入约30
亿元资金用于科技研发与中国奥委会合作长达
16年之久，是国内运动品牌中当之无愧的奥运
会赞助“狂魔”。

在安踏董事局主席、CEO丁世忠看来，在
奥运板块上投入巨大，奥运已经是安踏最大的
隐形资产，需要被充分挖掘，发挥实际的效果。

为此，去年以来，安踏就首次获准发布冬奥
国旗款产品，开创服装品类特许商品经营的做
法。而在不久前，安踏在北京正式发布2020年
东京奥运会中国体育代表团领奖装备，同时也
发布了新一批搭载奥运科技的运动生活装备，
受到广泛关注。

签约国内顶流王一博则是安踏今年以来的
又一重磅动作。王一博身着北京 2022年冬奥

会特许商品国旗款运动服装作为其签约安踏后
的官宣照。

一面是体育赛事的顶流奥运会，一面是国
内明星顶流王一搏，安踏将大顶流融合，已经带
来了实质性的效果。

安踏董事局主席、CEO丁世忠认为，安踏集
团的第一条增长曲线，来自于集团的母品牌——
安踏品牌。这条增长曲线也被定义为“创新驱动
增长曲线”，要靠安踏品牌的变革实现二次增长。

丁世忠表示，“即将迎来东京奥运会和北京
冬奥会，体育资产和冬奥国旗款商品有全新的
发力机会。安踏品牌要抓住这个重要的时间节
点，提升整个品牌的战略定位及品牌价值。”

在不久前，国际市场咨询机构 Kantar
Millward Brown（凯度）公布了2021年度 Bran⁃
dZ 全球最具价值 100强品牌榜单。在服饰类
别榜单中，安踏首次上榜，并以 30.05亿美元的
品牌价值位列第八。

“双奥”+“一博”品牌价值明显提升

打铁只因自身硬 强势表现赢得认可

如何走到5000亿？

5000亿之后
还能走多远？

安踏表现出了更优质的品牌矩阵和发展潜力。
和李宁、特步等国产品牌，以及耐克、阿迪达斯

等国际品牌不同的是，安踏集团还拥有更广阔的品
牌矩阵，并表现出极大的品牌成功运营管理优势。

这从“6·18”电商大促数据可见一斑。
今年大促期间，迪桑特品牌在运动鞋服类目中

较去年上升四名；安踏儿童和FILA儿童分别位列
母婴鞋服类目第三、第五；可隆体育、始祖鸟、萨洛
蒙等品牌均进入户外鞋服类目前十，展现出极大的
增长潜力。

事实上，今年以来，包括迪桑特、可隆、FILA在
内的三个品牌协同亚玛芬旗下多个品牌持续保持
高速增长。

特别是迪桑特，增长幅度惊人。2020年度，迪
桑特品牌中国销售额同比增长 63%，突破 10亿人
民币，净利润增长近 6倍。此外，迪桑特在 2020年
年轻会员增长超20%。截至2021年3月的2020财
年，迪桑特中国销售额同比增长 63%至 223亿日
元，净利润同比增长588%至33亿日元。

可以说，迪桑特正在复制FILA成功的经验，甚
至走得更快，而紧随其后的可隆、萨洛蒙、威尔逊等
也有这样的成长趋势。

反观耐克、阿迪达斯两大体育用品集团，旗下

也有多个子品牌。然而，在国外疫情等影响下，以
及多年来其在自身品牌管理缺乏创新突破，难掩增
长颓势。

阿迪达斯2020年利润首次低于安踏集团。从
去年以来，阿迪达斯就筹措出售旗下老牌锐步，以
解决其财务困境。而阿迪达斯经典款yeezy系列等
曾经带动阿迪迎来新一轮腾飞，这两年也因为产品
创新迟迟不能突破，令消费者审美疲劳，此外，随着
阿迪达斯与巴斯夫对“爆米花”技术独家授权的到
期，阿迪旗下多款具有专利壁垒的专业运动产品也
失去独一性。

而耐克方面更多地受到疫情的影响。在其营
收最大的北美部分，耐克去年以来受到疫情及疫情
引起的游行等影响，关店数众多。在国内部分，去
年增长幅度巨大，然而今年以来因“BCI”事件及国
人对民族品牌的认可度提升，受到直接冲击。

当然，对安踏而言5000亿港元是个重要节点，甚
至对中国体育用品行业而言，都算是标志性节点。

但是，从6月29日的港股情况来看，5000亿港
元的安踏体育约合655亿美元，阿迪达斯当地时间6
月28日收盘时的市值为743亿美元，安踏距离阿迪
达斯还有100亿美元的差距，而耐克仍以2523.84亿
美元的市值远远将两大品牌甩在身后。

为什么会有这样的判断？

5000亿是什么水平？


